

人ごとじゃない

「共謀罪」法案閣議決定



自由法曹団共謀罪阻止対策本部事務局長
三澤麻衣子弁護士

これまでの安倍晋三
首相と金田勝年法相の
答弁は、出された疑問
に答えていません。
疑問を解消しないま
ま、しかも最近の世論

定義するほど矛盾



横浜事件で罪に問われた
木村亨さん（故人）の写真
を手にする妻まさきさん

「共謀罪」創設を盛り
込んだ組織犯罪処罰法
改悪案。政府はテロ対策
を強調し、「一般人には
適用されない」と繰り返
しますが、捜査機関の乱
用への懸念は根強い。戦
時下最大の言論弾圧と
される「横浜事件」で身
寄りで神奈川県警に逮捕

に覚えのない罪に問われ
た元編集者の週族は、「
人ごとだと思わないで
ほしい」と訴えていま
す。

横浜事件遺族、乱用を懸念

されました。きっとかけは
親交のある学者に招かれ
、旅館で宴会をした際
の一枚の記念写真。この
論文をめぐっては、編
集者ら60人以上が逮捕さ
れ、このうち過酷な拷問
で4人が死亡、30人以上
が自白を強要され有罪と
なりました。木村さんも

されましたが、きっとかけは
クルにまで適用が広が
り、監視社会を招きま
す。

学者の論文が問題視さ
れ、「共産党再建を謀議
した」との疑いを掛けら
れました。

論文をめぐっては、編
集者ら60人以上が逮捕さ
れ、このうち過酷な拷問
で4人が死亡、30人以上
が自白を強要され有罪と
なりました。木村さんも

「治安維持法も最初はご
く一部の人だけが対象だ
った。政府の説明をうの
みにはできない。全ての
人に関係するのは歴史が
重なって見えます。

「治安維持法も最初はご
く一部の人だけが対象だ
った。政府の説明をうの
みにはできない。全ての
人に関係するのは歴史が
重なって見えます。

「治安維持法と重なる」

動や宗教団体、文化サー
クルにまで適用が広が
り、監視社会を招きま
す。

並べた丸太の上に裸で正
座させられ、竹刀やこん
棒で全身が内出血で真っ
黒になるまで殴られたと
いいます。

日弁連で共謀罪法案対
策本部事務局長を務める
山下幸夫弁護士は、「共謀
罪の立証には何を話した
かが重要で、捜査機関に
届け出る」と警鐘を鳴らしま
す。

「治安維持法は25年に導
入されました。あいま
いな文言の拡大解釈や度
重なる法改定でなし崩し
的に対象が拡大。労働運
動や宗教団体、文化サー
クルにまで適用が広が
り、監視社会を招きま
す。

「治安維持法と変わらなく
なる」と警鐘を鳴らしま
す。

「戦前、侵略戦争に反
対した人たちを弾圧し
た治安維持法の現代
版」と抗議。治安維持
法犠牲者国家賠償要求
同盟は「再び戦争と暗
黒政治に引き戻そうと
する狙いをもつた、憲
法の入権条項をじゅう
りんする悪法案」と批
判しています。

安保破棄中央実行委
員会は「戦争する国づ
くりのために国民の反
対運動を抑え、監視
社会」をつくることに
ある」と指摘。全国商
工団体連合会は「節税
対策の話し合い」も対
象にされる危険性があ
るとして「民主主義と
基本的人権を踏みにじ
るとして「民主主義と
基本的人権を踏みにじ
る」としました。

「共謀罪」を創設する
安政権が21日、

法案を閣議決定したこ
とだ。各団体が抗議し

ました。

全労連は橋口紀雄事

務局次長名の談話で、

労働運動や市民運動に

「犯罪集團」のレッテ
ルを張り、モノ言えぬ

社会をつくるもので、

その先にあるのは「戦
争する國」だと指摘。

「共謀罪」創設に反対

する緊急統一署名に全

力でとりくみ、国民の

世論と運動で窮屈に追
い込むとしています。

日本国民救援会は

「戦前、侵略戦争に反

対した人たちを弾圧し

た治安維持法の現代

版」と抗議。治安維持

法犠牲者国家賠償要求

同盟は「再び戦争と暗

黒政治に引き戻そうと

する狙いをもつた、憲

法の入権条項をじゅう

りんする悪法案」と批

判しています。

安保破棄中央実行委
員会は「戦争する国づ
くりのために国民の反
対運動を抑え、監視
社会」をつくることに
ある」と指摘。全国商
工団体連合会は「節税
対策の話し合い」も対
象にされる危険性があ
るとして「民主主義と
基本的人権を踏みにじ
る」としました。

國公労連、日本医労
連、出版労連、全日本
医療連、日本宗教普平
和協議会がそれぞれ抗
議・撤回を求める談話

を発表しました。

各団体が抗議談話

「共謀罪」を創設する
安政権が21日、

法案を閣議決定したこ
とだ。各団体が抗議し

ました。

全労連は橋口紀雄事

務局次長名の談話で、

労働運動や市民運動に

「犯罪集團」のレッテ
ルを張り、モノ言えぬ

社会をつくるもので、

その先にあるのは「戦
争する國」だと指摘。

「共謀罪」創設に反対

する緊急統一署名に全

力でとりくみ、国民の

世論と運動で窮屈に追
い込むとしています。

日本国民救援会は

「戦前、侵略戦争に反

対した人たちを弾圧し

た治安維持法の現代

版」と抗議。治安維持

法犠牲者国家賠償要求

同盟は「再び戦争と暗

黒政治に引き戻そうと

する狙いをもつた、憲

法の入権条項をじゅう

りんする悪法案」と批

判しています。

安保破棄中央実行委
員会は「戦争する国づ
くりのために国民の反
対運動を抑え、監視
社会」をつくることに
ある」と指摘。全国商
工団体連合会は「節税
対策の話し合い」も対
象にされる危険性があ
るとして「民主主義と
基本的人権を踏みにじ
る」としました。

國公労連、日本医労
連、出版労連、全日本
医療連、日本宗教普平
和協議会がそれぞれ抗
議・撤回を求める談話

を発表しました。

市民に警察の刃

仙台弁護士会
仙台市青葉区では仙台弁護士会が法暴反対の街頭宣伝をしまった。阿部謙弁護士はハンドマイクを握り「共謀罪」について「犯罪行為を处罚するところの刑法の原則をねじまげ、犯罪行為をしていなくとも处罚するもので。日本の刑法を根底から覆す法案です」と強調しました。
殺人予備罪、凶器準備犯(白痴など)と口対策の制度はすでにあると指摘。成立の狙いは市民生活を監視し、市民運動をけん制するためのものと述べ、「法律は成立すれば拡大解釈されるものです。成文化前は「対象にしない」といわれていたものが、対象が広がれば適用される事例はいくつもあるります。この法案の恐ろしさをよく見て、一緒に反対の声をあげましょう」と訴えました。

徳島の女性ら
秘密保護法や戦争法の廃止を求めて活動する徳島県内の女性団体の代表らが、徳島駅前でリレートークと「共謀罪の創設に反対する署名」に取り組みました。

県女性協議会、市民連合・徳島・アイ女性会議、徳島労連女性部、新日本婦人の会など15団体・約50人が参加。「私もあなたも監視の対象」となどと書いたカードを掲げてアピールしました。

行動を呼びかけた乾晴美元参院議員（連合参議院）は「秘密保護法

法 安保法解説 共謀罪と 戰争する国にしようとしている。私たち、将来の子どもたちのためにも阻止しましょう」と呼びかけました。

治安維持法国賠同開港令の代表らが断言しました。

女性部、市民連合・徳島の代表らが訴えました。県女性協議会の瀬尾規子会長は「共謀罪は女性の権利を奪うら守れな」と。アメイ女性会議の高齢千代子事務局長は「女性が権利を守るために、ちが參政権を手にしたのは戦争を許さないめです」と訴えました。

日本共産党的山本千代子衆院徳島1区補、上村泰子県議らが参加しました。

国会で過去3度も廃案になった「共謀罪」法案を、安倍内閣は21日午前、閣議決定しました。これまでの国会論戦で、「共謀罪」法案では「子口対策」が名ばかりであることや一般市民も処罰対象であることが浮き彫りになってきました。「憲法違反の共謀罪は、必ず廃案に!」。各地で反対の行動が行われました。

国会内で集会

国会内で集会を開きました。140人が参加しました。

「共謀罪の創設に反対する百人委員会」は、岩村留文弁護士が基調

報告。「法案の中にはテロリストの定義がない。政府が（政府の）反対者にテロリストだと名づけた瞬間、それ

が非人道的・犯罪化に因になってしまふ。たちに刃が向けらるるに変質していく法律に変質してしまふ」と指摘しました。参考書から次々と言がありました。

大学の岡田雄教授は、「本当にテロを防ぐために必要なことは、どうテロを考えよ

「廃案を」列島郷

雨中「反対の声上げよう

筆へ

事件」を経し、は住民運動をつづけ、ために情報収集して、險人物はこの人で、と(企業側に)個人を流していた。日察)いうのは日本



吉澤氏（左端）の顔を聞かせ、「井澤選手はいるない」と署名する人=21日、名古屋市中区

横浜

(6)は監視に一般市民が監視される生活は嫌た。法案をつぶして国会で一番がんばっているのは共産党。応援していく」と話しました。

訴えを聞いていた男性
「政権は退陣しかない」。
と安倍政権は疑惑だら
け。疑惑まみれの安倍
に派遣された陸上自衛
隊の日報闇黙べい問題な
ど安倍政権は疑惑だら
け。訴えを聞いていた男性

力でやめさせましょ
う」と訴えました。
署名した男性(2)は
「異常な安値で国有地
を売却した森友学園問
題、南スチーナ国連平

呼びかけました。
すやま氏は「政府は
『テロ対策』を口実に
してしまったが、国民の
会話を監視、処罰する
憲法違反の法案です。

共産党候補ら危険性訴え 名古屋市議選区議選も

事件を紹介する。は住民運動をつぶさに情報収集して、危険人物はこの人で、(企業側に)個人を流していた。日暮といふのは日本

の組織暴力団員たどり、危機感した」と語りました。自身も不当な家宅捜査を受けたことがあるが、ヤーナリストの岩田さんは「家宅捜査するのに共謀罪ほど便利ない

ものはない。あなたが
の家にも入るようになると
」と警告しました。

参加者は「日本人委員会を全国一万人委員会に」などの行動提起と
声明を探査しました。